



**LE GRAND REMPLAÇANT**  
**La face cachée de Jordan Bardella**

**Pierre-Stéphane Fort**

**PARUTION : le 17 Mai 2024**

**Un an d'enquête sur le nouveau visage de l'extrême droite française**

« Son surnom au parti c'est le Cyborg. Pas d'affect, pas de dérapages, une vraie machine. Mais pour être bon, il faut insuffler un peu de ce que l'on est, un peu d'humain. Alors on a travaillé pendant des mois, on a créé son histoire. En marketing, on appelle ça un narratif. »

**LE LIVRE :**

À l'automne prochain, Marine Le Pen sera jugée pour un détournement de fonds publics européens. Une condamnation à une peine d'inéligibilité pourrait la priver de la présidentielle de 2027. Le plan B serait alors tout désigné, il s'appelle Jordan Bardella. Enquêter sur Jordan Bardella, 28 ans, c'est se confronter aux multiples visages d'un Janus politique. Côté médias, il est ce gendre idéal au physique des années 30, cheveux gominés et sourire carnassier. Il vient d'intégrer le classement des 50 personnalités préférées des Français, à la 30e place. Il est le seul politique à y figurer. Élevé à Saint Denis, engagé au FN à 16 ans, il aime se présenter en self-made man. Une belle histoire au service de son ambition, un récit populaire qui ferait presque oublier l'étendard qu'il porte, celui de l'extrême droite. Arme de séduction massive de son camp, c'est une créature imaginée et façonnée par Marine Le Pen : « Quand j'ai misé sur lui en 2018, personne n'y croyait. Jordan est un animal politique ». « Un produit » selon Pascal Humeau, son coach média pendant 4 ans, aujourd'hui brouillé avec lui. Mi Rastignac, mi Bel-Ami, il a parfois trahi ses plus proches en politique et n'aurait pas hésité à jouer de ses relations amoureuses pour monter plus haut. Il vote souvent au Parlement européen le contraire de ce qu'il déclare à la presse française. Champion de la classe ouvrière mais apparatchik total, il n'a jamais réellement travaillé en entreprise et a toujours vécu confortablement grâce à l'argent public. C'est un caméléon. « Un coffre-fort ». Au fil d'une année en apnée au cœur de l'extrême droite, grâce à des dizaines de témoignages récoltés et de nombreuses heures à suivre Jordan Bardella, ce livre se propose d'en percer l'épais blindage.

**L'AUTEUR :**

Pierre-Stéphane Fort est journaliste et réalisateur de documentaires d'investigation pour la télévision, notamment pour le magazine « Complément d'enquête » sur France 2. Sa dernière enquête, « Qatar 2022 : un scandale français ? », diffusée dans 18 pays, lui a valu le Prix franco-allemand du journalisme et a été finaliste du prix Albert-Londres catégorie audiovisuelle. Le Grand remplaçant est son premier livre.

**CONTACT PRESSE : AGENCE AVANTI ! - Gaëlle Job**  
07 61 18 70 41 [gaelle.job@agenceavanti.com](mailto:gaelle.job@agenceavanti.com)